

NOTA DEL EDITOR

En ese libro del que muchos han escuchado hablar, pero que no todos han leído, Marshall McLuhan escribió que “modelamos nuestras herramientas y luego éstas nos modelan a nosotros”. Situación que, de acuerdo con él, afecta nuestros ‘hábitos mentales’. Y sí, parece que lo importante de la inteligencia artificial no es qué estamos haciendo con ella, sino qué está haciendo con nosotros. McLuhan estaba convencido de que “cualquier medio tiene el poder de imponer sus propios supuestos al incauto”. Y, aunque su postura pueda ser encasillada en lo que se dio por nombrar ‘determinismo tecnológico’, es más confiable -parece- pensar en ese sentido y tomar distancia con el ‘idiotismo tecnológico’ definido como la “respuesta convencional a todos los medios, de que lo que cuenta es cómo se utilizan”. En tono lúdico, crítico y desafiante se tomó la decisión de que la portada de este número fuese generada por una inteligencia artificial. He ahí el resultado.